

SECTION B/ROINN B

Lee el texto y contesta a las preguntas. (Los números hacen referencia a los párrafos.)

LA EMIGRACIÓN DE MÉXICO A ESTADOS UNIDOS

1. La migración es un fenómeno natural que ocurre por diversas razones. Por ejemplo, muchas especies animales migran en busca de alimento o de un clima adecuado para su reproducción, mientras que en los humanos la migración obedece a cuestiones económicas o políticas. En el mundo moderno, la migración es una actividad común, por lo que resulta interesante preguntarnos: ¿por qué la gente se desplaza de un lugar a otro?, ¿por qué cruza mares, fronteras y barreras idiomáticas para establecerse lejos de su familia? y, sobre todo, ¿por qué la inmigración es un ‘problema’ para los países desarrollados?



2. En México, los campesinos que se trasladan del sur al norte son hombres, mujeres y niños que se van de su lugar de nacimiento buscando mejores condiciones de vida, porque en su tierra prevalece el desempleo, la violencia, el hambre y la pobreza. Cuando llegan a Estados Unidos son ‘inmigrantes’. En la mayoría de los casos son ilegales que arriesgan sus vidas y, en ocasiones, llegan a perderla por buscar una fuente de trabajo fuera de su país.

3. Este fenómeno aumenta de año en año para Estados Unidos que es el país donde llega la mayoría de los migrantes. Es un problema porque según su gobierno un inmigrante es alguien que se queda con el trabajo de los nacionales, que vive de los servicios que no le cuestan, que insiste en vivir a su manera y que se niega a integrarse en la cultura del país que habita y que es un posible delincuente.

4. ¿El inmigrante les quita oportunidades de empleo a ciudadanos de otros países? Es relativo. Muchos habitantes de los países desarrollados no quieren realizar los trabajos que, a su juicio, le corresponden a un inmigrante, como los trabajos del campo, albañilería o el trabajo doméstico de limpieza.

5. ¿El inmigrante vive de los servicios que no le cuestan? Por un lado es cierto, pero también un número importante de inmigrantes es contribuyente y por lo menos, eso favorece que personas de la tercera edad puedan vivir de las pensiones de los gobiernos.

6. Debido a que para Estados Unidos la migración de Latinoamérica hacia su territorio es un problema, su gobierno ha implementado medidas para evitar el cruce de mexicanos; por ejemplo, en la frontera de Tijuana se colocó un enorme muro de acero que se extiende por la línea limítrofe e inclusive penetra el mar casi 100 metros. Este gran obstáculo detecta movimiento de personas, lo que provoca que los migrantes busquen vías y cruces peligrosos, y se conviertan en prófugos de la ley, condición que los condena a vivir escondidos para no ser aprehendidos y/o deportados.

7. No obstante las dificultades, muchos llegan a cruzar de forma ilegal y se esfuerzan por vivir en condiciones precarias: pues ya no existen aquellos lugares donde se les proporcionaba alojamiento y alimentación. Cada persona debe organizarse para vivir sin tener que gastar mucho. Una alternativa que tienen, es que las familias completas migren a los Estados Unidos, para que las posibilidades de ganancias monetarias sean mayores. Debido a estos cambios, los migrantes se han extendido más allá de las zonas tradicionales. La migración femenina e infantil ha reforzado una nueva dinámica de migración familiar que antes no existía. Esto ha causado problemas de adaptación cultural, inserción escolar y participación económica aunque sigue prevaleciendo la discriminación racial, como principal motivo de inferioridad.